
  

 

 
Jovens no parlamento 
 

 
ESCOLA E.B. 2,3 FREI ESTÊVÃO 

MARTINS no Parlamento dos Jovens 

 

     No ano lectivo de 2010/2011, a 

nossa escola aderiu pela primeira vez 

ao projecto “Parlamento dos Jovens”, 

actividades organizadas pela 

Assembleia da República, o Ministério 

da Educação e o Instituto Português 

da Juventude, com o intuito de 

promover uma cultura democrática, 

educar para a cidadania e envolver os 

estudantes em temas relevantes da 

actualidade como o da “Violência em 

Meio Escolar”. 

     Tudo começou em Outubro, 

quando o aluno António Barreiro 

lançou o desafio à professora Leonor 

Carvalho, que abraçou este projecto 

com tanto empenho e dedicação. 

Após a inscrição da nossa escola, 

seguiu-se a organização e 

esclarecimento de dúvidas aos alunos 

interessados em participar. A lenha 

estava na lareira, faltava atear fogo e 

foi o que aconteceu.  

     Todos os alunos que quiseram 

apostar nesta actividade formaram as 

três listas, cujos cabeças foram os 

alunos António Barreiro, Tadeu 

Faustino e Alexandre Henriques, 

respectivamente das listas A, B e C. 

Estavam dados os primeiros passos 

para uma experiência que tornar-se-ia 

um sucesso. Discutiram-se e 

redigiram-se as medidas, que seriam 

apresentadas tanto na sessão escolar 

como na distrital, sobre um tema 

preocupante, ainda que não muito 

visível na nossa escola: “Violência em 

Meio Escolar”.  

     Após uma semana de campanha 

eleitoral para dar a conhecer as 

medidas eleitorais e convencer os 

eleitores em qual das listas deveriam 

votar, chegou o dia 19 de Janeiro, dia 

das eleições. Não se esperava de todo 

uma adesão tão grande por parte da 

comunidade escolar, tendo participado 

285 (36,1%) num total de 767 

alunos. Quanto aos resultados 

apurados, após o escrutínio, foram 

eleitos 9 deputados da lista C, 8 da 

lista A e 6 da lista B. 

     No dia vinte e quatro de Janeiro, 

decorreu a sessão escolar, na 

Biblioteca da escola, onde, depois de 

muita discussão, as três listas 

chegaram a acordo e fundiram ideias, 

o que provou que nós, jovens do 

futuro, conseguimos, apesar de 

precoces neste mundo, chegar a 

consensos pelo bem da democracia. 

Também foram eleitos os alunos que 

representariam a escola na sessão 

distrital, no dia 14 de Março: António 

Barreto e Alexandre Henriques, como 

deputados efectivos, e Tadeu 

Faustino, como deputado suplente. 

Estes eram os alunos que iriam dar 

rumo ao projecto e representar a 

nossa escola em Leiria. 

     Chegado o dia da sessão distrital, 

grande era a ansiedade por propor as 

medidas que poderiam dar uma 

mãozinha a um futuro melhor. Nesta 

sessão, que ocupou o dia inteiro, 

muito se debateu, se discutiu e, acima 

de tudo, se conviveu. 

     O nosso colega António Barreiro 

foi bastante aplaudido, aquando da 

apresentação e defesa do nosso 

“Projecto de Recomendação”, o que 

contribuiu para que a nossa escola 

passasse à Sessão Nacional, sendo as 

nossas propostas as escolhidas. O 

deputado António Barreiro, cabeça de 

lista da E.B. 2,3 Frei Estêvão Martins, 

foi eleito porta-voz do distrito na 

Sessão Nacional do Parlamento dos 

Jovens do Ensino Básico. Estava 

finalizada mais uma etapa que levaria 

à capital os dois deputados efectivos 

e, ainda, o aluno Tadeu Faustino 

como jornalista. A nossa escola 

estava de parabéns, porém, o melhor 

estaria para vir. 



  
     Nos dias 2 e 3 de Maio de 2011, 

decorreu a Sessão Nacional. Dias 

antes, a euforia, nervosismo e 

ansiedade tomavam conta de nós, 

mas foi preciso muita 

responsabilidade para se ajustarem os 

últimos pormenores com as restantes 

escolas participantes do distrito de 

Leiria.  

     Como muito sociáveis que os 

deputados de Alcobaça eram, 

trataram logo de travar amizades com 

os que os acompanhavam no 

autocarro com destino a Lisboa. 

     No dia 2, após o almoço, deu-se 

início ao cumprimento da ordem de 

trabalhos. Os distritos do país 

estavam divididos em 4 comissões em 

que todos os deputados presentes 

lutavam pelo mesmo fim. 

     Enquanto decorriam os debates, 

foi disponibilizado aos jornalistas e 

professores uma visita guiada pelo 

palácio de São Bento (Assembleia da 

República). No final da decisão das 

medidas e perguntas a serem feitas 

na Sessão Plenária do dia seguinte, foi 

servido um lanche e fomos premiados 

com um concerto de violinos que nos 

relaxou no final de um dia tão 

preenchido. Fomos, então 

encaminhados para a Pousada de 

Almada, onde ficaríamos alojados e 

faríamos grandes amizades que, ainda 

hoje, mantemos. 

     No segundo grande dia, tivemos o 

privilégio de fazer parte da sessão 

Plenária dirigida por alunos de alguns 

distritos. Foi dado o início à sessão 

onde, primeiramente, foram colocadas 

perguntas aos deputados de alguns 

partidos políticos e, na segunda parte, 

teve lugar um debate e realizadas as 

votações. 

     Em sede de comissão e em 

Plenário, os deputados, com grande 

civismo e sentido de responsabilidade, 

defenderam as propostas que queriam 

ver aprovadas ou eliminadas.  

     Os jornalistas tiveram, então, 

direito a uma conferência de imprensa 

com o Professor da Comissão da 

Educação e da Ciência, que respondeu 

com toda a cooperação às perguntas 

feitas.  

     Ao cargo da Assembleia da 

República, foi servido o almoço, 

período em que deu para desfrutar do 

intervalo dos trabalhos, pois todos 

estávamos exaustos.  

     Deu-se início à segunda parte da 

sessão, onde foi seguida a ordem de 

trabalhos. As medidas foram 

aprovadas, uma delas propostas pelo 

nosso distrito. 

     Os trabalhos encerraram com o 

momento de agradecimentos e, com 

grande pena, de despedidas dos 

nossos companheiros.  

     Estes meses como deputados 

culminaram numa experiência que 

jamais iremos esquecer, tanto ao 

nível de trabalho como de diversão. 

Esta experiencia parlamentar, em que 

os jovens criam projetos de lei que 

passam, em sessões simuladas, por 

todas as etapas do processo 

legislativo é algo que nos faz sentir 

jovens cidadãos mais presentes e 

conscientes.  

     Seria bom que se desse 

continuidade a este projecto nas 

escolas portuguesas. 

     Nas páginas que se seguem, 

poderão ser relembrados estes dois 

dias, através de um registo 

fotográfico que explicita a experiência 

vivida por todos nós. Se pudéssemos 

repetir tudo o que fizemos, repeti – 

lo-íamos com todo o gosto, pois foi 

uma experiência que ficará para 

sempre gravada nas nossas 

memórias.  

Tadeu Videira Faustino, in 

Jornal Escolar “Daqui Fala a Escola”

 

 

 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

Alunos e professora da escola EB2,3 Frei 
Estêvão Martins antes da partida para Lisboa 

Alunos da escola Frei Estêvão Martins na 

Assembleia da República,  acompanhados 

da professora responsável pelo projecto 

 

 

Identificação dos jornalistas. 
Identificação dos deputados 

Preparativos na sala da 4ª Comissão 
Círculo de Leiria 

Trabalho dos jornalistas 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Votações das medidas mais credíveis 

Visita guiada pelo palácio de São Bento: 

Após o lanche e o intervalo da reunião de comissões, os deputados e 

jornalistas assistiram a um sarau de violinos. 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2º dia: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

A bela vista durante a noite e o nascer do dia 

Sessão Plenária 

 Depois do espectáculo, fomos encaminhados para a Pousada De Almada, onde 
pernoitámos. 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Conferência de imprensa com o Professor da 
Comissão da Educação e da Ciência 

Continuação da sessão plenária; distribuição de diplomas, agradecimentos e despedidas. 


